

Mesas redondas o simposios, el Comité organizador propone los siguientes: 1) Correlaciones existentes entre el último período del Pleistoceno americano y el del Viejo continente y relaciones entre las más antiguas culturas americanas y las culturas paleolíticas y mesolíticas de Asia; 2) Intercambio de plantas cultivadas entre el antiguo y el nuevo continente en los períodos pre y post-colombino; 3) El problema de las culturas del litoral noroeste americano en los aspectos etnológico, arqueológico y lingüístico; 4) Las culturas preclásicas, sus relaciones recíprocas y su tránsito a culturas clásicas; 5) Las tareas de investigación urgente con relación a las culturas y lenguas de las tribus indias de Centro y Sudamérica.

No es difícil advertir la proyección de la personalidad científica del presidente del Comité Organizador sobre los tres primeros temas propuestos para los simposios, cada uno de los cuales se presenta propicio a la polémica entre difusionistas y anti-difusionistas. Todos los americanistas, sin embargo, deben felicitarlos por la realización de estos contactos, cuyo resultado ha sido siempre beneficioso para el avance de nuestros conocimientos acerca de los difíciles problemas que presentan el origen y la antigüedad del hombre en América y el nacimiento y desarrollo de la cultura en el nuevo mundo. En este sentido, quizá fuera interesante que el Congreso estudiara la posibilidad de intensificar las investigaciones de todo orden en las costas del litoral atlántico de México y Centroamérica, así como en las Antillas y costas venezolanas y brasileñas.

La correspondencia relativa al XXXIV Congreso Internacional de Americanistas debe dirigirse a:

34. Internationaler Americanistenkongress
Institut für Völkerkunde
Reitschulgasse 2
Viena I (Austria)

J. D.

Cuarta Reunión de Consulta de la Comisión de Historia

Del 19 al 27 de enero de 1959 se celebró en Cuenca (Ecuador) la Cuarta reunión de consulta de la Comisión de Historia del Instituto Panamericano de Geografía e Historia. Los trabajos se realizaron con arreglo a los siguientes tipos de sesiones y programa general:

I. Sesiones de Programa.

A. Examen, crítica y proyecciones del Programa de la Comisión.

Informe del Presidente de la Comisión de Historia y del Secretario de la misma, acerca de las diversas actividades realizadas a partir de la anterior Reunión. Estos informes se refirieron a los siguientes puntos, acerca de los cuales existen recomendaciones expresas, tanto de la Asamblea General como de las anteriores Reuniones de Consulta: 1) Reuniones, intercambios profesionales. 2) Programa de Historia de América. 3) Enseñanza de la Historia y mejoramiento de textos escolares. 4) Monumentos históricos y arqueológicos. 5) Historiografías nacionales. 6) Historiografía General de América. 7) Misiones en los Archivos Europeos. 8) Investigadores en los Archivos Europeos. 9) Bibliografías. 10) Bio-bibliografías de Historiadores. 11) Galería de Historiadores. 12) Guías de Instituciones e Historiadores. 13) Manuales de Técnica. 14) Estudios de Historia. 15) Atlas de Historia de América. 16) Traducciones y materiales de estudio. 17) Desarrollo de los trabajos de historia literaria, económica y social. 18) Erección del Monumento a Huayna Capac.

B. Informes especiales acerca de las publicaciones periódicas: 1) Boletín Bibliográfico de Antropología Americana. 2) Revista de Historia de América. 3) Folklore Americano.

C. Examen de los trabajos de los Comités de la Comisión.

Lectura de los Informes presentados por los Sres. Presidentes de los siguientes Comités: 1) Comité de Archivos. 2) Comité del Movimiento Emancipador. 3) Comité de Folklore. 4) Comité de Programa de Historia y revisión de textos. 5) Comité de Historia de las Ideas. 6) Comité de Antropología.

D. Informes de los Sres. Miembros Nacionales ante la Comisión de Historia, acerca del estado que guardan los encargos hechos a sus propios países, la actividad histórica desarrollada por ellos y su grupo de asesores y el adelanto general de la Historia de su Nación.

E. Proposiciones y nuevas recomendaciones a la Comisión de Historia.

Planteamiento de diversas proposiciones hechas a la Comisión en sus Consultas anteriores, examen de las mismas y adopción de acuerdos a cumplir. Estudio de las ponencias o sugerencias que los Sres. Miembros Nacionales consideraron conveniente presentar. Entre los puntos estudiados se cuentan los siguientes: 1) Nuevas proyecciones de los trabajos de la Comisión. Acción y responsabilidades de los trabajos de la Comisión. 2) Colaboración con organismos internacionales. 3) Estudios de colaboración entre países que formen una región cultural e histórica. 4) Creación de nuevos Comités dentro de la Comisión de Historia.

II. *Sesiones Administrativas.*

Estas sesiones estuvieron dedicadas exclusivamente a ocuparse de asuntos administrativos de la Comisión, a saber: 1) Informe financiero de la Comisión de Historia por el período 1955-1958. 2) Estudios del presupuesto. 3) Asuntos generales de orden administrativo.

III. *Sesiones de Estudios.*

Estas sesiones se consagraron a la presentación, lectura y discusión de trabajos de carácter científico, acerca de los temas de que se ocupa la Comisión de Historia y, principalmente, acerca de los que siguen: 1) Archivos y Museos. 2) Enseñanza de la Historia y revisión de manuales. 3) El movimiento emancipador en los países de América. 4) La Abolición de la Esclavitud. 5) La historia económica y social. 6) Antropología y etno-historia. 7) Intercambios profesionales. 8) Situación actual del estudio de la Historia de las Ideas en América.

Apartado especial lo constituyó el estudio de diversos trabajos para los cuales se habían designado ponentes.

IV. *Exposiciones.*

Exposición de la producción histórica europea y americana relativa a la Historia del Nuevo Mundo.

Exposiciones varias organizadas por la Comisión Preparatoria de la Cuarta Reunión de Consulta, con sede en Ecuador.

V. *Visitas y excursiones.*

Las preparadas por la Comisión Preparatoria a los museos, monumentos y sitios históricos de mayor importancia.